



# 歌浦っ子・ベゴニア通信



## 「フラッセル日本人学校補習校」とはなんぞや？

文責 フラッセル日本人学校補習校  
校長 佐藤 博

歌浦小学校のみなさん、こんにちは。また本年度、新1年生として歌浦小に入学された皆さん、ご入学おめでとうございます。歌浦小学校には優しいお姉ちゃんやお兄ちゃんがたくさんいます。海が目の前にあって、北九十九島が広がり、自然豊かなとても素晴らしいところです。先生方も優しく素晴らしい先生ばかりです。きっとこれから毎日楽しい学校生活が送れると思います。たくさん学んでいっぱい遊んで、楽しい小学校生活を送ってくださいね。

さて、おそらく少しずつ私のことを知らない、もしくは忘れちゃった、という人も増えてきたと思いますので、まずは自己紹介をさせていただきます。私の名前は佐藤博です。6年前に歌浦小に転勤し、教頭として2年、校長として2年そちらで務めさせていただきました。その後、今から2年前の2022年4月、日本とは遠く離れたヨーロッパのど真ん中、ベルギーのフラッセル日本人学校補習校に派遣され今に至る・・・というわけです。この「歌浦っ子・ベルギー通信」は、歌浦小学校の皆さんに、様々な文化や風習の違いをお知らせし、佐世保にいながらちょっとでも海外気分を味わってもらえればと思い、ベルギーで作成したものをメールで泉校長先生へ送信して皆さんに読んでもらっています。そんなに堅苦しいものでもありませんので、ゆっくりとした気持ちで読んでいただけたら嬉しいです。あっ、漢字も読み仮名がなく読みにくいかもしれません。わからなかったら先生やお父さんお母さんなどに、なんて読むか聞いてくださいね。

これを書いていると、日本に住んでいるとあたりまえ！って思うことも、いざ海外に来てみると全然あたりまえでないことも多く、本当に世界って広いんだなって感じます。ぜひ皆さんも、ベルギーや海外の様子を感じながら、日本や自分たちの地域の良さを再確認していただけたら嬉しいです。

さて、本年度第1回目の通信ですが、2年前のこの通信第1号にも書いた「補習校って何？」という話題です。実は世界にはたくさんの日本の企業があって、日本から離れて住んでいる日本人もたくさんいます。ここベルギーにも、TOYOTAやダイキン、三井商事やANAなど、多くの会社で日本の方が働いています。そんな日本人の子どもたちのために、日本以外でも日本と同じ教科書を使って勉強をしている学校を「日本人学校」といい、世界には89校の日本人学校があるとのこと。そこでは日本各地から先生がやってきて、日本と全く同じ学習を教えています。ベルギーにも「フラッセル日本人学校」があり、小1から中3まで、219名もの児童・生徒が通っています。では補習校って？というところ、同じ日本人でも日本人学校に行かずに現地の学校やインターナショナルスクールという英語で勉強を教える学校に通いながら、日本語の勉強もしていきたいという子どもたちが通う学校で、実は世界には補習校が201校もあるとのこと。平日は現地の学校に通って、土曜日だけこちらの学校に来て、国語（日本語）を中心に学ぶ、それが「補習校」です。ちなみにフラッセル日本人学校補習校は児童・生徒数246名、前にでてきたフラッセル日本人学校（全日制ってよびます）よりも多い人数で、しかも今年創立50周年を迎える歴史ある学校です。すごいでしょ？とはいえ本年度150周年を迎える歌浦小にはかないませんが・・・

補習校は、国際児（両親のどちらかが日本人以外の国の方）の方が多く、フラッセル日本人学校の補習校では、約7割の児童・生徒が国際児です。皆さんとてもスタイルがよく、中学生になるとほとんどの子が私よりも背が高く、特に足が長くてみんなかっこいいです。おまけに顔もモデルさんみたいにちっちゃい子が多く、嫉妬してしまいそうですが、「顔の大きさなら誰にも負けん！」と、謎の負けん気を出しては子どもたちと競い合っています。（私のことを覚えている人はきっとわかると思いますが・・・）また普段、子どもたちは、こちらの学校でフランス語やオランダ語、英語等を話していますが、補習校では日本語だけを使うという決まりがあります。家庭によっては、その他の国の言語を話すところもあるそうです。ただ子どもたちですが、上手に日本語を話していると思えば友達とけんかになるとフランス語やオランダ語で言い合う、なんて場面もよく見かけます。なかなか日本語だけしか話さない日本人から見るとビックリです。ちなみに言葉は子どもの方がよく覚えるとのことなので、皆さん、今のうちにしっかり英語の勉強はしていた方がいいですよ。

さて、この補習校ですが、先週の4月6日に本年度のスタートを迎えました。その日に着任式・始業式・入学式という3つの行事を全て終わらせました。今年の小学部には34名の1年生が入学してきましたが、ネット配信で「1年生になったら」の歌をよく練習して、入学式の中でも上手に歌ってくれました。入学式が終われば、もちろん昼まで授業です。せっかくの休みの土曜日に朝早くから授業を受けるなんて、みんな勉強熱心でしょう？

このようにこの「歌浦っ子・ベゴニア通信」を使って、少しずつこちらの学校やベルギーの生活についてお知らせしていきますので、楽しみに待っていてください。また興味がある方は「フラッセル日本人学校補習校」のホームページも見てください。毎週火曜日には更新していますのでお楽しみに・・・



学校前、きれいな八重桜が満開です



玄関ロビー、入学歓迎の掲示です



入学式、1年生の歌「1年生になったら」



ベルギーで有名な小便小僧です。日本人学校にもランドセルを持った小便小僧がいます。